

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En los isles, el mes . . . 2'50 ptas.
 Resto de España, al mes 2'50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »
 Anuncios: PACO ANTICIPADO

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO ANTIFASCISTA

OFICINAS

Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84

Telegramas: «BIEN» MAHON

No se devuelven los originales

Año LXIII.

Mahón, jueves 26 de Noviembre de 1936

Núm. 19 036

¡LA LUCHA GLORIOSA!

!!! El pueblo es siempre insobornable !!!

El fascismo y todas sus ayudas extranjeras perecerán a nuestras manos

EDITORIAL

Organización del Ejército

Todavía hay quien cree que una guerra es, poco más o menos, que un divertimento o un juego y que para ganar no se precisan esfuerzos ni sacrificios.

Quizá uno de los más poderosos factores que han hecho que esta cruenta contienda se alargue en demasía, es el que muchos no se la hayan tomado, hasta hace poco, en serio. Y hemos insistido tercamente en querer desconocer muchas cosas que si bien han sido divulgadas, no hemos hecho el caso que merecían.

La guerra tiene sus leyes y su técnica. Sustraerse a ellas, es desperdiciar a sabiendas la victoria.

Nosotros tenemos—hemos tenido desde un principio—, la materia prima en cantidad más que suficiente (nos referimos al factor hombre), para aplastar al enemigo.

Precisamente eso es lo que no se puede improvisar. El enemigo, ha tenido mejores cuadros de mando, más calidad ya que no cantidad; ha tenido, en resumen, el instrumento indispensable para hacer la guerra: el ejército. Y eso es lo que, precisamente, es posible organizar en calidad suficiente para abatir al fascismo.

Pretender hacer la guerra sin ejército organizado, es algo así como intentar construir un edificio sin las herramientas de albañilería indispensables.

Cuando en 1793, Francia hizo su Revolución, no tenía ejército. Este, como nos ha sucedido ahora a nosotros, se puso enfrente del pueblo. Y las masas lucharon desesperadamente, manteniendo a raya al enemigo, pero no venció hasta que Napoleón creó el instrumento indispensable: el nuevo ejército.

Si recordamos otro ejemplo más reciente, veremos como en Rusia no se inició el triunfo de la causa revolucionaria hasta que el genio de Trotsky organizó el ejército rojo.

Las magníficas victorias de nuestras milicias y de los obreros armados, nos muestran hasta qué punto llega el ardor combativo del pueblo frente a su enemigo secular. Que ese fuego sagrado, ese calor popular contra el fascismo será mantenido hasta el límite necesario, es cosa que no admite dudas, puesto que todos los acontecimientos lo vienen demostrando plenamente.

Pero importa crear el ejército regular que asegure la victoria. El aceleramiento que se imprima a tal empresa, conducirá a acortar la guerra y a aminorar el número de sacrificios.

Proclamamos, pues, la necesidad de organizar nuestro ejército regular y a esta organización, tenemos todos la imperiosa necesidad de prestar nuestra cálida ayuda trabajando para vencer la indisciplina y otras predisposiciones justificables en quienes no tenían costumbre de estar encuadrados en la técnica y en las leyes porque se rige un ejército organizado.

El fascismo y los generales traidores han sacado sus parciales ventajas precisamente de nuestra comprensible desorganización. Pero ellos están más convencidos que nadie, de que el día que el ejército del pueblo haya alcanzado el grado necesario (no de entusiasmo que le sobra), sino de eficiencia, estarán perdidos, irremisiblemente perdidos.

Por eso apresuran todo lo posible sus acciones y sus ataques, para lograr que cuando llegue el día—muy próximo—en que a nuestro ejército se le haya dotado de la técnica suficiente, tengan ya conquistados sus objetivos, cosa a todas luces imposible, puesto que el empuje y el formidable espíritu de nuestras milicias suple todos sus defectos, como jamás pudo imaginar el enemigo.

Convenzámonos de la verdad fundamental de que el factor hombre es decisivo en la guerra.

Y aunemos todos nuestros esfuerzos para lograr cuanto antes, que este principalísimo elemento se convierta en el instrumento apto para pulverizar a los asesinos de nuestra patria.

EL BIEN PÚBLICO se edita en régimen cooperativo. Todos los que trabajamos en esta casa tenemos los mismos derechos y análogos deberes. Apoyarnos es ayudar a la libertad naciente.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria
 de 21 de Noviembre de 1936

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Elias, Pons Pons, Camps, Barber, Bagur.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de haber sido nombrado Comandante Militar de esta plaza, el Coronel de Artillería José Brandaris y Jefe de los servicios de Artillería de Menorca, el Teniente Coronel de la propia Arma, Marcos Navarro Moreno.

Quedar enterado de lo tratado en la reunión celebrada en la Delegación del Gobierno para adoptar un sistema único a aplicar por todos los Ayuntamientos de la Isla para allegar recursos.

Conceder el plazo de un mes a Francisca Martorell, a la familia Rodríguez y a la familia Colorado para que puedan transformar los monumentos de su propiedad existentes en el Cementerio, a fin de que no subsista el menor signo religioso.

Colocar timbres y tela metálica en una ventana de la prisión del Partido.

Imponer las siguientes correcciones a los borrachos: una semana de trabajo gratuito a la primera vez; dos semanas y con trabajo separado de los demás obreros a la segunda vez; y un mes a la reincidencia.

Ocupar el panteón de galería número 9 del antiguo recinto del Cementerio de esta ciudad, para que sirva de paso de unión con el departamento que fué Cementerio Civil.

En vista de no haber aceptado Juan Vives Lluís el cargo de vocal del Tribunal de oposiciones para cubrir la vacante de Profesor de la Escuela Municipal de Dibujo, se acordó que el referido Tribunal se constituya con los otros dos Profesores designados y el vocal Representante de esta Junta camarada Pons Sintés.

Colocar una sirena avisadora de la presencia de un avión, en la parte alta de la calle de Prieto y Cules.

Passar a estudio del Comité del Frente Popular, la relación de vecinos de esta ciudad propietarios de Ferrerías, recibida del Presidente de aquella Comisión Gestora, interesando se le facilite la filiación política de los mismos y si han prestado su colaboración en cualquier forma, al actual movimiento subversivo así como cuantos datos se consideren interesantes en relación con lo dispuesto por el Ministerio de Agricultura en decreto de 7 de Octubre último.

Obligar a los propietarios de sótanos que sirven de refugio al vecindario para casos de alarma, y que no reúnan las debidas condiciones de seguridad, a efectuar en los mismos las obras que les serán señaladas.

Constituir la Junta Calificadora integrada por esta Junta Administrativa, el Comité del Frente Popular y una representación de las organizaciones sindicales de obreros del campo y agrupaciones de

pequeños cultivadores y colonos, legalmente constituidos, cuya misión es formar la relación de propietarios que por haber prestado su colaboración en cualquier forma al movimiento subversivo o su ayuda, con recursos en moneda o en especie, auxilios, servicios, confidencias o simple resistencia o desobediencia a las disposiciones o acuerdos del Gobierno legítimo de la República, deban ser clasificados como enemigos del régimen y comprendidos en el grupo de insurrectos a que se contrae el art. 1.º del Decreto de 7 de Octubre último (Gaceta 8 del mismo).

Imponer las siguientes correcciones a los que infrinjan las disposiciones de la Comisión Central de Abastos elevando el precio de los alimentos: 100 pesetas de multa y la incautación del género.

Quedar enterado de haberse incautado de una partida de huevos que clandestinamente, un comerciante de San Cristóbal, intentaba exportar.

Quedar enterado de haberse obligado al confitero Seguí a devolver el exceso que había percibido sobre el tipo de venta de chocolate.

Quedar enterado de que en el vapor «Ciudadela» que se encuentra en Palma, puerto fascioso, la Comisión Central de Abastos de Menorca había embarcado una partida importante de queso.

Inspeccionar los locales donde poder instalar las enseñanzas municipales de Música, Dibujo, Grabado y Modelado, durante las actuales circunstancias, en condiciones de seguridad, a fin de no interrumpir estos estudios.

Interesar del Delegado Gubernativo de Menorca el servicio a que pudieran destinarse los Maestros de Escuelas Nacionales, durante las actuales circunstancias mientras estén cerradas las Escuelas.

No restaurar cristal ni ventana alguna de los edificios a cargo del Municipio mientras no se normalice la actual situación.

Y suspender toda clase de obras que se efectúan en Escuelas para destinar los obreros a las que en las actuales circunstancias reclaman su urgencia.

Fijar en cuarenta pesetas mensuales el alquiler de la casa n.º 21 de la calle de San Sebastián, incautada al fascista Antonio Gofialons («a» «Buñol», cantidad que queda reducida al cincuenta por ciento, con sujeción a lo dispuesto por la Superioridad.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda, cuentas.

Comunicación del Jefe accidental de la Comisaría de Investigación y Vigilancia de esta ciudad, interesando se le suministre carbón u otro combustible para la calefacción durante el presente invierno, dadas las actuales circunstancias.

De las Comisiones de Hacienda y Trabajo:

Instancia de José Pons Palliser acompañando la cuenta de materiales y jornales invertidos en las obras efectuadas en la casa incautada a Tomás Molins Alorda, calle de J. Mir y Mir, con un total gasto de 493 93 pesetas, interesando de

esta Junta el pago de la referida suma y que se le autorice para continuar las obras que tiene emprendidas en la indicada casa.

Cuenta de Guillermo Trlay Gofialons, fechada el 31 de Mayo de 1934, inportante 139 pesetas, relacionando los gastos suplidos por el mismo para pago de alquiler de cuerdas, cables, cadenas, aparejos y demás enseres utilizados para sujetar las paredes del edificio propiedad de Pons Camps, incendiado el 21 de Enero de aquel año; e interesando de esta Junta el pago de la cuenta.

De las Comisiones de Beneficencia y Hacienda:

Instancia de Catalina Mercadal Cardona, cuyo esposo Juan Sanz Femenias falleció en el bombardeo de la Base Naval de 18 de este mes exponiendo ha quedado en la mayor miseria con un hijo de dos años de edad y en situación de dar a luz a otra criatura dentro de poco tiempo; solicitando de esta Junta le conceda el subsidio que tiene acordado para tales casos.

De la Comisión de Trabajo:

Escrito del Comité de Enlace de U. G. T. y C. N. T. interesando que las 40 horas que trabajan los obreros por cuenta del Municipio sean repartidas en forma equitativa, entre los seis días de la semana, por serlo conveniente en los momentos actuales y en la presente estación.

Escrito del Sindicato Unico de Trabajadores interesando se les permita instalar un taller colectivo de modistería en la planta baja de la casa número 3, de la calle del Carmen, desahabitada, propiedad de Lorenzo Pons Albertí.

Y se levantó la sesión.

A los propietarios del panteón n.º 9 del antiguo recinto del Cementerio Municipal

Acordada por la Junta Administrativa de mi presidencia la ocupación del panteón de galería n.º 9, del antiguo recinto, para que sirva de paso de unión con el departamento que fué Cementerio Civil, y siendo desconocido el domicilio de los propietarios de dicho panteón, se les llama por medio de este anuncio para que se presenten a esta Presidencia, al objeto de tratar del traslado de los restos mortales allí existentes y demás que sea procedente, con la advertencia que si dejan de hacerlo dentro del plazo de DIEZ DIAS, expirado que éste sea, se procederá como se estime procedente.

Mahón 24 Noviembre de 1936.— El Presidente, A. Gomila.

NOTAS DEL DIA

NUESTRO SALUDO

Hemos recibido un atento y cordial saludo de la nueva Redacción de «La Voz de Menorca» con motivo de haber pasado a ser este diario el órgano oficial de los Sindicatos Unicos de Menorca, afectos a la C. N. T.

Celebramos y aplaudimos sinceramente los propósitos que animan a los nuevos orientadores del citado diario, que son, según propias palabras, de luchar tenazmente contra el criminal fascismo y de-

fender los intereses de la clase trabajadora.

En tales luchas y trabajos tengan la seguridad los camaradas de «La Voz de Menorca» que habrán de encontrarnos en todo momento, puesto que desde que nos hicimos cargo de este diario, nuestro lema ha sido la guerra sin cuartel al fascismo y a todos los enemigos del proletariado.

Correspondemos pues con afecto a las palabras cordiales que nos dirigen los compañeros de «La Voz» y transmitimos al Director camarada Manuel Pérez y a todo el personal de Redacción, administración y talleres nuestro fraternal saludo.

LOS TRABAJOS

DEL CAMÍO DE AVIACION

Adelantan mucho los trabajos de construcción del campo de aviación. Lo celebramos, puesto que se trata de una obra muy necesaria para Menorca y esperamos que dichos trabajos se intensifiquen aún más para que pueda quedar terminado lo más pronto posible.

PIDAN WHISKY BELTRAN

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros

Relación de los donativos recibidos en el día 23

Suma anterior . . . 24.792'38.

Administración Subalterna, producto 2184 sellos Junta Socorros a 0'05 uno, 109'20; Pedro Gomila Seguí, 2'50; Francisco Sintés Gofialons, 2'50; Diego Pons Allés, 2; Juan Olives Mercadal, 4; Central de Telégrafos, producto 420 sellos, 21 pesetas.—Total, 24.933'58.

MILITARES

Servicio de la Plaza para el día 26 de Noviembre de 1936

Jefe de día, Hospital y Provisiones, don Jaime Palou.

Vigilancia, Hospital y Provisiones, un suboficial por cada Cuerpo.

Patrullas Vigilancia, Infantería.

Guardia Convento, Infantería.

Guardia Polvorín Dragonesa, Infantería, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Aduana, Ingenieros, 1 cabo y 4 soldados.

Guardia Comandancia Militar, cabo Rafael Arrabal; artilleros segundados: Miguel Sitges, Manuel Sánchez, Florencio Moreno y José Pujol.

El Oficial Secret.º P. A. J. Amer.—Rubricado.—V.º B.º—El Comandante Militar Interino, MENENDEZ.—Rubricado.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

INSTITUTO DE LA MUJER QUE TRABAJA

Se pone en conocimiento de las afiliadas que la visita médica en los dispensarios, es de 12 a 1 de la mañana.

MUEBLES

Casi nuevos se desean vender en la calle del Doctor Orfila número 23 o 63.

2-3

Información Radiotelegráfica

Noticias facilitadas por la «Unión de Radiotelegrafistas Españoles», U. G. T., por medio de sus afiliados Vera y Comellas

Información de la Oficina Radiotelegráfica de la Base Naval y noticias recogidas por Radio

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 25 a las 21'30. Partes de Guerra

Frente Centro

Al SO. de Toledo, la artillería facciosa cañoneó nuestras posiciones de Ciempozuelos, sin causar daños.

En los sectores de Guadarrama y Somosierra, ligero cañoneo y fuego de fusil y ametralladora. La alta moral de nuestras tropas castiga al enemigo duramente en San Martín de Montalbán y Polangrán. La columna republicana ha emprendido un vigoroso ataque desde Beceta hasta Bao, haciendo retroceder al enemigo.

Un grupo de escopeteros de la misma columna capturó en audaz incursión, gran cantidad de ganado lanar y caballar y varias cargas de trigo.

En el sector del Manzanares el enemigo ejerció una fuerte presión a nuestras líneas, siendo brillantemente rechazado, capturándole varios tanques. Las bandas fascistas se van dando cuenta de que es inútil todo intento de avance sobre Madrid.

La aviación facciosa hizo su primera incursión sobre Madrid a las 9 horas y la segunda a las 15'30 sin conseguir lograr sus objetivos, gracias a la valiente actuación de nuestros cazas que le hicieron emprender vergonzosa huida dejando caer varias bombas en sus propias líneas. Nuestros cazas ametrallaron las avanzadas enemigas y derribaron un trimotor faccioso.

El Gobierno legal no admite la zona neutral

Valencia.—El Gobierno de la República ha hecho públi-

co que no admite el reconocimiento de una zona neutra en Madrid pedida por los facciosos. En el término de 24 horas han de ser sellados y desalojados todos los edificios de Embajadas y Consulados alemanes e italianos.

Un artículo de «La Vanguardia»

Barcelona.—«La Vanguardia» publica un interesante artículo que titula: «España ante el Mundo». Dice así:

«El horizonte internacional va lenta pero firmemente despejándose en favor del Gobierno legítimo de la República. La Historia de nuestra guerra civil recogerá en su día la admirable lucha sostenida por nuestros hombres públicos en este frente y el titánico esfuerzo que se ha necesitado para que cambiara radicalmente la situación, ayudada, eso sí, por la estúpida petulancia de los embajadores fascistas.

El reconocimiento del Gobierno (?) de Burgos por parte de Alemania e Italia se impuso como condición en la entrevista de Hitler con el conde Ciano y tendrá para nosotros repercusiones inmediatas pero distintas. Los Gobiernos democráticos europeos antes de este paso de los países imperialistas sabían pero se callaban, el envío de armas a los rebeldes españoles poniendo en práctica la política del avestruz.

La campaña pagada de los periódicos extranjeros, pusieron dudas en el ánimo de la opinión internacional. Ahora después de los bombardeos de la población civil madrileña y la sistemática agresión a los hospitales de sangre, han hecho que toda la opinión

haya obligado a los sordos voluntarios a sacar la cabeza de debajo del ala y convenirse de que el pueblo español lucha por su independencia.

El mismo Mr. Eden que ha recogido con circunloquios y evasivas, todo lo que se refería al armamento de los rebeldes por parte de los fascistas, ha tenido que aconsejar al Gobierno inglés la toma de rápidas medidas contra el bloqueo de Barcelona.

En la entrevista de Mr. Baldwin y nuestro embajador camarada Azcárate en que éste le dio cuenta del criminal torpedeo realizado por submarinos extranjeros en Cartagena y la denuncia gravísima de nuestro ministro de Marina y dando cuenta del espionaje indigno de los buques de guerra alemanes e italianos que con sus luces encendidas orientaron a los aviadores fascistas que bombardearon Málaga y Alicante. Nuestro frente internacional cambia.»

La lucha en el sector Centro

Ayer los facciosos realizaron un gran ataque sobre Madrid en el sector S. y SO., perfectamente organizado con fuego de fusil, granadas de mano y tanques. Nuestras fuerzas rechazaron valientemente al enemigo, encontrando en su persecución gran número de cadáveres. A un moro se le encontró un billete alemán de 100.000 marcos, emisión 1923, cuyo valor no alcanza al de una caja de fósforos. Nuestras tropas capturaron un tanque y otros tres quedaron averiados.

Los ataques desesperados de los facciosos sobre Madrid han sido enérgicamente rechazados por nuestras milicias y duramente castigados. La primera parte ha corrido a cargo de nuestras tropas y la segunda a nuestra aviación.

2.000 franceses llegan para luchar con los leales

Barcelona.—Anoche llegaron procedentes de Francia, 2.000 jóvenes franceses pertenecientes a las Juventudes Socialista y Comunista, que vienen a España a luchar al lado de las tropas antifascistas.

El desfile por las Ramblas fué presenciado por gran número de personas que les tributaron grandes aclamaciones.

Preparando alojamientos

Barcelona.—El Comité Regional de la U. G. T. ha comunicado un gran envío de víveres a Madrid, y al mismo tiempo ha dado órdenes a sus afiliados para preparar alojamientos a la población evacuada de Madrid.

El «Cervera» averiado

Murcia.—Noticias oficiales dan cuenta de que el comandante del crucero inglés «H-32» comunica que ha encontrado un buque de las características del «Cervera» que navegaba lentamente y muy escorado a estribor.

Buena redada en la Embajada de Alemania

En la Embajada de Alemania en Madrid han sido detenidas buen número de personas españolas y extranjeras, en poder de las cuales, se encontraron gran número de armas y que preparaban una

agresión al Gobierno legítimo pero dicha agresión ha sido frustrada. Las intenciones de los Gobiernos fascistas se ven por todas partes, pero la Junta de Defensa de Madrid y el pueblo todo, están vigilantes y darán al traste con la más negra de las traiciones.

El ex-coronel Yagüe destituido por sus fracasos

Las radios facciosas dan cuenta de la destitución del ex coronel Yagüe, a consecuencia del desastre sufrido por su columna en la Casa de Campo. Los altos capostotes de la rebelión lo han reclamado urgentemente a Lisboa.

Ocupación de siete pueblos

Bilbao.—Comunican de Santander que nuestras tropas han iniciado un violento ataque sobre Valdeislas y ocupando varias importantes posiciones. Las tropas rebeldes sufrieron gran número de bajas, entre ellas más de 100 muertos; capturaron varios prisioneros, un cañón del 7 y medio, 6 ametralladoras y gran cantidad de fusiles. Al terminar la jornada, nuestras tropas habían ocupado siete pueblos.

Alvarez del Vayo, recibe a la comisión inglesa

Valencia.—El ministro de Estado camarada Alvarez del Vayo ha recibido a los diputados ingleses que vienen a España a conocer la verdad de esta guerra. La entrevista fué muy cordial, y seguidamente estos diputados salieron para Madrid.

Un dato del terror fascista

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad ha publicado una nota en la cual afirma que desde el 19 de Julio más de 200.000 personas han sido asesinadas por los fascistas españoles, entre ellas se cuenta gran número de mujeres indefensas.

El día de Rusia

Madrid.—Mañana viernes se celebrará el día de Rusia como homenaje de simpatía al gran pueblo soviético. A las 7 de la tarde hablarán por el altavoz del Frente, Alvarez del Vayo, Jesús Hernández, Pasionaria, José Díaz, Companys, Comorera, Mitge, Carlos, del 5.º Regimiento, Arconada y otros.

Importante remesa de víveres a Madrid

Madrid.—El Comité Ejecutivo del Frente Popular de Alborán ha enviado a ésta dos camiones con víveres. Del Pueblo de Alcubillas (Ciudad Real) un camión de patatas. Del pueblo de Carlet, provincia de Valencia, ha enviado 1000 kilos de naranja, mil de cebolla, 600 de arroz, 2600 de patata y 2500 de judía.

Importante decreto de Justicia

Valencia.—Por un decreto de Justicia, publicado hoy, todos los ciudadanos españoles podrán por sí solos presentarse ante jueces y tribunales. Nadie necesitará en lo sucesivo de abogados para acudir a la Justicia.

Companys indispuerto

El Presidente señor Companys se encuentra en cama enfermo, afortunadamente no de cuidado.

Continúa el ataque de los mineros

Gijón.—Continúa el intento de ataque de nuestros mineros a las posiciones facciosas de Oviedo.

Fusión de tres organizaciones

Valencia.—Las organizaciones locales de los partidos Socialista, Comunista y Juventud Socialista, han acordado reunirse en un solo grupo encuadrado en la U. G. T.

Dos noticias de Barcelona

Barcelona.—La Federación Nacional de Estudiantes Catalanes ha dirigido un cariñoso telegrama de aliento a la Junta de Defensa y al heroico pueblo madrileño.

El consejero de Seguridad Interior señor Aguadé ha rectificado la noticia dada ayer sobre la dimisión del Comisario de Orden Público, el cual no ha dimitido, sino que ha sido destituido.

Empieza la gran ofensiva vasca

Headaya.—Ha empezado la gran ofensiva vasca después de una excelente preparación con aviación y artillería.

Los éxitos de nuestra aviación

Madrid.—Nuestra heroica aviación ha dedicado el día de hoy a bombardear los lugares precisos de concentraciones de moros y legionarios. Las columnas leales han empezado una operación de ataque por la retaguardia enemiga a fin de cerrar el cerco y cortar la retirada. La discreción nos impide dar más detalles de esta operación.

Más demostraciones de la ayuda extranjera

Cartagena.—El torpedo lanzado ayer contra nuestra flota se ha comprobado que no es de fabricación española. Un buque de guerra alemán que se encontraba cerca del puerto, se aproximó después de ser lanzados los torpedos sin duda con el objeto de ver el resultado. Seguidamente se hizo a la mar.

El panteón de Durruti

Ha sido provisionalmente sepultado en un panteón del cementerio de Montjuich, el cadáver del heroico camarada Buenaventura Durruti.

Huyendo del enemigo

En los frentes vascongados se siguen registrando diariamente evasiones de soldados, detenidos por los facciosos, que se presentan a nuestras filas.

Nota sensacional de Marina y Aire

La flota republicana ha sido constantemente espiada por buques italianos y alemanes, hecho que se comprobó con lo sucedido en Cartagena.

INFORMACION EXTRANJERA

Congreso extraordinario

Moscú.—Hoy se celebrará en Rusia el 8.º Congreso Extraordinario Soviético.

Revoltillo internacional

Londres.—La atención política se concentra hoy sobre el caso del espía alemán Sterling, detenido en Moscú y condenado a la última pena. La ejecución debía tener lugar hoy. Alemania amenaza a Rusia con la ruptura de relaciones diplomáticas si esta ejecución tuviera efecto.

Fusivo telegrama

Paris.—La Asociación Internacional de Escritores ha enviado un emocionante telegrama de saludo al heroico pueblo madrileño.

Otro desmán de los facciosos

Atenas.—El buque «Geco» que se dirigía a Barcelona con cargamento de carbón, ha sido secuestrado por los buques de guerra facciosos y conducido a Ceuta.

Las «hazañas» de los buques piratas

Moscú.—Los buques de guerra alemanes e italianos merodean en aguas de Bilbao; ellos han sido los que han sembrado de minas la entrada del puerto vasco.

Baldwin al habla con el embajador alemán

El incidente de Cartagena se considera como una intervención de carácter muy grave. La tormenta se avecina.

Un falso rumor que puede ser verdad

En Londres circulan rumores de que el Gobierno alemán ha roto sus relaciones diplomáticas con el Gobierno de la U. R. S. S.

Los nazis desmienten la noticia

En los círculos competentes se desmiente terminantemente el rumor que ha circulado en el extranjero referente a que el Gobierno alemán haya roto las relaciones diplomáticas con el Gobierno de la U. R. S. S.

Reunión de la Cámara francesa

La reunión de la Cámara, a la cual solo asistieron los diputados de izquierda, Mr. Herriot dedicó un sentido homenaje a la memoria del ministro del Interior, recientemente fallecido.

Se cree que le sucederá en la cartera el actual subsecretario de Estado Mr. Dermoll.

Huelga marítima

Burdeos.—En este puerto están actualmente detenidos a causa de la huelga marítima, 32 buques.

500.000 personas se manifiestan en París en favor de los antifascistas españoles

Paris.—En la manifestación de ayer compuesta por más de 500 mil personas, la multitud demostró su simpatía hacia España y la bandera republicana flameaba al lado de la francesa. El desfile se prolongó más de cinco horas.

Una protesta del Negus

Londres.—El Negus ha presentado una enérgica nota a la Sociedad de Naciones protestando del reconocimiento por Austria y Hungría del imperio italiano, llevado a cabo por la conquista de Etiopía.

Cómo informa «L'Echo de Paris»

Paris.—«L'Echo de Paris», órgano oficial en la capital francesa de los fascistas españoles, publica la noticia de que en breve en los astilleros de Vigo será botado un nuevo crucero del tipo «Canarias» y varios submarinos. La opinión francesa juzga esta noticia como un bulo más de los rebeldes, ya que los astilleros de Vigo no tienen capacidad para tales construcciones.

En torno al bloqueo de Barcelona

Londres.—Los acontecimientos de España son seguidos con gran atención en todos los círculos políticos. El embajador español señor Azcárate visitó al señor Eden en el Foreign Office. La visita parece relacionada con el bloqueo anunciado por Franco y la nota de contestación del Gobierno inglés.

Se asegura que a la petición de Inglaterra de que sean respetadas las zonas neutras en los puertos de Valencia, Tarragona, Alicante, Cartagena y Barcelona, el Gobierno (?) Franco las ha autorizado en todos ellos menos en el de Barcelona.

En su vista, el Gobierno británico ha enviado por medio de su embajador en España, una enérgica nota de protesta pidiendo el establecimiento de la zona neutral también en Barcelona.

«Imprenta «EL BIEN PUBLICO»

TEATRO PRINCIPAL. Empresa «Coliseum»

Teléfono: Tacalla 140.—Empres. 88

Sábado 28 Noviembre de 1936.—A las seis y media de la tarde
Domingo, a las 4 y a las 6'45

Si llega el vapor se estrenará la grandiosa producción VIOLINES DE HUNGRIA y caso de no llegar o no recibir la referida, se proyectará, a petición de varias personas que por causas justificadas no pudieron verla los días que se proyectó, la de emocionante éxito titulada

MAZURCA

magistral interpretación de POLA NEGRI.—Dialogada en español.
VEAN EL SABADO PIZARRAS Y PROGRAMAS.

CASINO DEL CONSEY

JUEVES tarde a las 6 — VIERNES a la misma hora
Sesiones ultra-populares — Entrada única 55 céntimos

DESHONOR

drama policíaco sobre los robos de pieles en Nortamérica

EL TORRENTE VENGADOR

Grandioso drama de cow boys, moderno, sin estrenar en España, por KEN MAYNARD y su caballo Torzán

¿Quiere usted ver bien?

Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

FERMIN GALÁN, 23

MAHON